Focus sur quelques initiatives



Les billets ont la même valeur que l'Euro

> Le Stück, la monnaie locale qui resserre les liens

Mis en circulation en octobre 2015, le Stück, la monnaie locale alsacienne, est née lors d'un forum ouvert organisé à Strasbourg par le groupe local les Colibris 67 en 2012. Une dizaine d'habitants strasbourgeois ont porté le projet, dont deux Neudorfois. L'objectif: créer du lien entre les citoyens, relocaliser les dépenses, créer de la richesse localement.

« C'est un outil de réflexion sur la monnaie qui n'est pas spéculative, qui redonne du sens à notre argent. L'idée c'est aussi de se réapproprier la gouvernance de notre argent en tant que citoyen », explique Michel Boitard, l'un des membres de l'association garante de la monnaie. La monnaie s'utilise auprès de 170 commerces de Strasbourg et de la région. L'association compte à ce jour 1100 adhérents usagers. Pour avoir le Stück et l'utiliser, il suffit d'adhérer à l'association et de changer ses euros. Il existe à ce jour 11 bureaux de change dans le Bas-Rhin dont les plus proches sont : la librairie Kleber, le Crédit municipal, le magasin Biocoop quai des Halles, et les locaux de l'association le Stück.

Association Le Stück

78, Route du Polygone à Strasbourg 09.83.56.95.88 contact@lestuck.eu Horaires d'ouverture au public Lundi : 12h-15h Mercredi : 16h-19h

> Lombric Hardi -Cultiver son jardin avec ses voisins

Laetitia Roussel, 25 ans, a rejoint le jardin partagé du Lombric Hardi, le long de la ligne de tram entre les stations Etoile-Polygone et Schluthfeld, quand elle s'est installée à Neudorf l'année dernière.

- « C'est un bel espace de vie et de rencontres dans le quartier, un lieu de calme aussi », apprécie la jeune femme.
- « Le but, c'est de jardiner ensemble », explique-t-elle, assise à la grande table de pique-nique du jardin. « Les gens qui jardinent récupèrent les légumes. Il y a vraiment des échanges. Les initiés donnent des conseils aux novices. »

Créée en 2011, l'association du Lombric Hardi rassemble aujourd'hui plus de 91 adhérents qui s'occupent de parcelles collectives et individuelles.

- « ça tourne, quand les gens sont en vacances, on arrose leurs parcelles. » Au fil des envies, les jardiniers s'organisent : groupe « tomates », groupe « fleurs », groupe
- « aromatiques »... « En ce début d'année, l'association cherche de nouveaux adhérents. « Les listes d'attentes ne sont pas longues. », rassure Laetitia. J'ai reçu une parcelle individuelle au bout de deux mois. »

Facebook : Le Lombric Hardi - Jardin partagé



Au printemps dernier, des jardiniers du Lombric Hardi ont conçu une serre à tomates.

© Photog